
Niederschrift  16.03.OB5 Gremium: Ortsbeirat 11. Legislaturperiode  

Datum:  Dienstag, 18.10.2016 von 20:00 Uhr – 21.25 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Hainbach 

Mitglieder 

Anwesende : Werner Lutz, Dirk Wagner, Stephan Mayer, Albert Maul, Katrin Rose 

Entsch. : - 

Unentsch. : - 

 
Gemeindevorstand/ 

Gemeindevertretung 
: Herr Bgm. Bott 

 Gäste : Herr Blank, Frau A. Mayer, Herr Rose 

Sitzungsleitung  : Werner Lutz          Schriftführung: Katrin Rose 

Tagesordnung: 
 
 

TOP und 
Drucksachennr. 

Betrifft Bemerkungen Aktenzeichen 

16.03.OB5.1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

Werner Lutz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und somit die Beschlussfähigkeit fest.  

 

  

16.03.OB5.2 

 
 

 

Verlesung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Die Schriftführerin Katrin Rose verliest das Protokoll der Sitzung vom 16.06.2016, welches den 
Mitgliedern des OB bereits per Email zugeschickt wurde. 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

  



16.03.OB5.3 Friedhofsmauer - Vorschläge zur Neugestaltung 
 
Die Seitenmauer und der Zaun können so nicht erhalten bleiben, da keine Sanierung möglich ist.  
Folgende Vorschläge werden gemacht: 
- eine Hecke pflanzen, dort, wo Bäume vorhanden sind, einen Zaun stellen 
- Stabgitterzaun über die gesamte Länge stellen 
Es stellt sich beim Stabgitterzaun die Frage nach Schäden am Zaun, wenn gesenst wird.  
Diese Schäden können durch das Mähen mit Spule/Faden vermieden werden. 
 
Der Ortsbeirat stellt fest, dass ein Stabgitterzaun zur Einfriedung des Friedhofs zwar die teuerste 
Lösung sei, hier auch keine Eigenleistung erbracht werden kann, jedoch die sinnvollste Möglichkeit, 
da dieser Zaun auch entsprechend lange Haltbarkeit hat. 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dem Gemeindevorstand einen Stabgitterzaun zur 
Friedhofsbegrenzung vorzuschlagen. 
 

  

16.03.OB5.4 Verkauf eines Feldweges 
 
Die Gemeinde beabsichtigt einen 5m breiten Feldweg in der Gemarkung Hainbach zu verkaufen.  
Ortslandwirt Walter Momberger hat bereits Interesse bekundet, den Weg kaufen zu wollen, da er 
ohnehin der einzige Nutzer dieses Weges ist. 
Herr Bgm. Bott erläutert das formalisierte Verfahren zum Verkauf eines Feldweges.  
Der Ortsbeirat hat keine Einwände gegen den Verkauf und beschließt einstimmig, diesem 
zuzustimmen. 
 
 

  

16.03.OB5.5 

 
 
 
 

 

Einrichten eines Mieterparkplatzes am DGH 
 
Herr Bgm. Bott erklärt, dass kein separater Parkplatz im Mietvertrag ausgewiesen ist.  
Der Ortsbeirat sieht auch keine Notwendigkeit zur Einrichtung eines Mieterparkplatzes, da es nur 
einige Veranstaltungen im DGH gibt, die die Parksituation für die Mieter beeinträchtigen könnten.  
Der Mieter der Gemeindewohnung ist in der Sitzung anwesend und verzichtet ebenfalls auf einen 
eigenen Parkplatz.  
 

  

16.03.OB5.6 Vorschläge für Landesehrenbrief 
 
Herr Ewald Rühl wurde bereits mit dem Landesehrenbrief ausgezeichnet. 

  



Herr Klaus Erhardt wird als Vorschlag benannt, da dieser sich viele Jahre insbesondere in der 
FFW und dem Obst- und Gartenbauverein Hainbach engagiert hat.  
Stephan Mayer wird die Tätigkeiten von Herrn Erhardt bei der Feuerwehr zusammenstellen, Katrin 
Rose wird Frau Dr. Anke Möser (OGV) ansprechen, die Tätigkeiten von Herrn Erhardt im OGV 
aufzulisten und an Herrn Mayer zu übermitteln.  
Wenn alle ehrenamtlichen Tätigkeiten gesammelt sind, kann der Vorschlag zum Landesehrenbrief 
bei der Gemeinde eingereicht werden.   
 

16.03.OB5.7 Verschiedenes 
 
Ortsvorsteher Werner Lutz macht folgende Mitteilungen: 
 
Buswartehäuschen: 
Das Wartehäuschen konnte aus Zeitgründen noch nicht gestrichen werden.  
Die Farbe ist bereits vorhanden und der Anstich soll in absehbarer Zeit noch vor dem Winter 
erfolgen. 
 
Backhaus: 
Das Backhaus wurde vor dem Backhausfest im Juli von den Herren Werner Lutz, Albert Maul, 
Rainer Blank und Thomas Kern gestrichen.  
Eine geplante Dachsanierung ist ggf. nicht mehr notwendig, da das Dach zunächst mit 
Grünbelagsentferner abgespritzt wurde. 
 
Friedhof: 
Die Sanierung der Blendmauer hinter dem Ehrenmal ist gut gelungen. 
 
Spielplatz: 
Der Zaun für den Spielplatz ist bestellt.  
 
Homepage der Gemeinde: 
Der Internetauftritt von Hainbach müsste hier dringend überarbeitet werden.  
Eine Statistik über die Seitenaufrufe/Klicks wäre wünschenswert. 
 
OVAG-Mast: 
In der Verlängerung der Straße "Zum Grund" haben Baggerarbeiten der OVAG begonnen. Hier wird 
ein neuer Schaltschrank eingerichtet. Außerdem wird eine Ruhebank dort aufgestellt. 
 
 
 

  



Heizung DGH: 
Die Pelletsheizung im DGH hatte bereits zweimal eine Störung, bei der der Stellmotor defekt war.  
Dieser Heizungstyp scheint generell anfälliger zu sein als Ölheizungen.  
 
Heckenschnitt: 
Der Heckenschnitt muss bis 15.11. gemeldet werden. Werner Lutz und Walter Momberger werden 
dies besprechen.  
 
Weihnachtsbeleuchtung DGH: 
Es muss hier ein Gerüst gestellt werden, damit die Beleuchtung ausgetauscht werden kann. Er wird 
auf LED-Beleuchtung umgestellt. 
 
DGH: 
Lampe Kücheneingang mit Bewegungsmelder muss noch installiert werden. 
Lampe OVAG / Auffahrt DGH muss noch geklärt werden. 
Bei einem Fenster im DGH ist die Leier defekt. Das Fenster lässt sich nicht mehr schließen und ist 
z. Zt. nur notdürftig mit Panzertape verklebt. 
 
 
 
Herr Maul berichtet, dass im Höhenweg von vielen Privatgrundstücken Bäume und insbesondere 
Sträucher zu stark in den öffentlichen Weg hineinragen. Hier gab es bereits Probleme mit den 
Fahrzeugen der Müllabfuhr, da durch das Strauchwerk Schäden an den Fahrzeugen entstehen 
können.  
Es wäre wünschenswert, dass die Grundstückseigentümer diesbezüglich von der Gemeinde 
angeschrieben werden.  
 
Herr Rose berichtet, dass ein Baum (Linde) am DGH allmählich den WiDSL-Empfang in der 
Ermenröder Str. beeinträchtigt.  
Dies muss von den Betroffenen an die OR-Network gemeldet werden. 
 
 

 

Für das Protokoll:     

   Ortsvorsteher        Schriftführer  


